

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número strands 10 céntimos

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pes. mes
ANUNCIOS
1.ª plana... 0'15 cts. palabra
2.ª y 3.ª... 0'25... líneas
4.ª... 0'10

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Notas del día

Supone nuestro colega «El Heraldo» que nosotros, al demandar en nombre de los vecinos del Barrio la inmediata reparación de las aceras del puente viejo, agudizáramos la nota en contra del alcalde señor Llanos.

Solo unos días dice el colega, que han transcurrido desde que hicimos la petición, y atribuye á impaciencias de nuestra parte esta segunda llamada que, en nombre de los transeúntes en peligro, nos hemos permitido hacer.

En primer lugar diremos al colega, que los días por lo visto son para él como los de los hebreos, lapsos de tiempo que se marean por un nuevo acontecimiento que casi forma una época.

En este sentido quizá tenga razón «El Heraldo»; lo dijimos mucho antes de que se pensase en la lucha electoral, y después ha pasado la lucha y en ella todos los grandes quehaceres que su afecto á la causa del jefe le impuso al señor Llanos.

El día político ha sido un tanto prolongado y accidentado; pero al fin en el orden cronológico puede reducirse á un solo periodo y por consiguiente á un solo día.

No dirá «El Heraldo» que no tenemos que hacer gimnástica de erudición, que Dios nos perdone, para ver de hallarnos siempre lo más en armonía con el colega.

Quizá no se muestren muy satisfechos los que á diario tienen que atravesar por esos sitios, con esta novísima teoría del día hebreo; pero lo cierto es que con más ó menos protestas se ven constantemente obligados á correr ese riesgo, que lo mismo puede ser de romperse un hueso que de medir el suelo, con peligro de levantarse con la cara ensangrentada.

Por eso nos hemos permitido acuciar la diligencia del señor Llanos, pues en las cosas de inminente peligro, toda instigación para el remedio nos parece poca.

Y corste, que ello no amengua el reconocimiento que sentimos hacia el colega, que, antes y ahora de nuevo, se ha puesto de parte nuestra ó al menos de la justicia, si es que «El Heraldo» estima presunción nuestra, la demanda.

Y ya que el colega es tan amable, que se preocupa por lo que pueda ocurrir en la casa del vecino, atención que ahora a nosotros toca reconocer, habremos de contestarle que esa preocupación suya lejos de molestarlos la estimamos muy puesta en razón.

Ya ve el colega si hay diferencia: ¡Un día nos permitimos nosotros dar sanos consejos, y en tono de ejemplo nos decía que nosotros nos metiésemos en el terreno que nos importase!...

Ahora se muestra intrigado en descifrar enigmas, que á su juicio existen en el campo conservador, y se permite profecías que semejan á las de Jeremías sobre Jerusalén, y otros los recibimos en tono afable.

Lo único que puede ocurrir es que los hechos se pongan en contra de las profecías; y entonces ¿que papel ha desempeñado el colega?

Porque la profesión de profeta cuando le sigue el acierto es digna

de admiración; pero cuando induce al error, salta el límite de lo prudente, para caer en el lado de ridículo.

Por eso nosotros nos permitimos consejos; porque el consejo, según el proverbio, es de varón prudente; pero huimos de la profecía, que nos puede llevar á mal terreno.

Y eso que hay géneros de predicciones, que si son, casi de futuros necesarios, como han sido todas las hecatombes que han ocurrido á los amigos del «Heraldo» pueden hacerse con la seguridad de acertar siempre.

Queden, pues, estas líneas, no como contestación al «Heraldo», sino como un buen consejo tal que lo ha de menester.

COSAS

Clemenceau sigue á diario arremetiendo contra sus queridos amigos y aliados los ingleses por la pasividad que vienen observando en el frente francés.

La censura francesa le corta á veces artículos enteros porque el hombre no tiene pelos en la pluma; otras veces es más complaciente y entonces Clemenceau nos deleita con sus juicios acerca de las tropas británicas.

«No nos explicamos—decía el otro día—ese afán que tienen nuestros aliados en conservar sus posiciones, sin hacer esfuerzo alguno para avanzar.»

Lo malo sería que ese afán de conservar posiciones en Francia, se redujera al final de la guerra.

Todo hay que temerlo; los ingleses cuando le toman cariño á un sitio, echan raíces.

Hay precedentes.

En el teatro Ortiz actúa una compañía que «no habla» y realiza trabajos verdaderamente maravillosos.

Forman el «elenco» cabras, monos, perros y cerdos. Todo un arca de Noé. Podeis creer que esta compañía de irracionales es preferible á algunas otras de las que hablan.

Estos «artistas» se mueven en escena con mucha majestuosidad y además nos aborran la molestia de la «prenunciación».

Dice un periódico inglés, con toda la seriedad propia de la prensa británica, que el Kaiser está decidido, si es vencida Alemania, á abandonar la corona y á embarcarse en su «yate» pasando el resto de su vida realizando viajes por los mares.

«Probablemente—añade—se dedicará á visitar las desconocidas regiones polares.»

Vaya: los aliados le tienen tanto afecto á Guillermo que lo van á colocar al «fresco» para todo el resto de su vida.

Por lo visto no quieren que se espolille.

Han llegado á Gádiz los restos gloriosos de algunos de aquellos marinos españoles que entregaron su vida luchando en Santiago de Cuba.

Con este motivo leemos una crónica en que su autor ensalza la nobleza del pueblo yanqui al devolvernos esos gloriosos huesos. ¡*Sic transit...*

Por lo visto se le ha olvidado al

cronista la nobleza con que nos trató el mismo pueblo cuando nos dejó sin un resto de nuestro poderío colonial.

Y es que las hay que tienen el corazón como una mantquilla.

Parece ser que esta resuelto ya que sea alcalde de Madrid el señor Cortina.

Lo celebramos muy de veras por que con ese alcalde quedarán perfectamente á cubierto los intereses del municipio.

A nosotros nos parece que no hay nada que cubra mejor que Cortina.

Lo malo será si tiene el carácter demasiado vidrioso y cuando le den una carga los republicanos se corra Cortina.

Se quedan en las tinieblas.

La ilustre condesa de Pardo Bazán ha sido nombrada catedrática de Literatura neo-latina de la Central.

Aplaudimos el nombramiento, pero nos figuramos que á doña Emilia le van á dar muy malos ratos los elementos de la izquierda.

Coneso de noo no van á transigir los revolucionarios.

CH.

Del homenaje de Albacete.

Párrafos de la condesa DE PARDO BAZAN

La ciudad de Albacete ha sido, según hemos hecho constar en nuestras informaciones, la única capital española que ha celebrado la fecha del centenario de Cervantes con actos dignos de la gloriosa efeméride.

La urbe manchega, que en los últimos años ha realizado importantes progresos, ha inaugurado un monumento al insigne autor del «Quijote», y ha celebrado unos importantes Juegos florales, de los que fué mantenedora la condesa de Pardo Bazán.

Del discurso pronunciado por la ilustre escritora, reproducimos algunos párrafos.

Al hablar de la significación del héroe cervantino, dice lo siguiente:

«Es don Quijote un héroe tan humano, que tiene más aún de redentor que de héroe. Redime, no solo por su condición generosa, sino por su ilusión caballerescas. La dilata la estirpe de los caballeros andantes es una serie de redentores, y don Quijote, el último; protector del desvalido contra las demasías de los poderosos, campeador incansable por la justicia y el honor. Y tal es lo que se propone nuestro hidalgo, cruzando descampados bajo el tórrido sol, durmiendo sobre las encinas, en el duro suelo; provocando la risa de los melandriados, y apelareado por los mismos galeotes á quienes dió suelta. Por este ensueño heroico y piadoso, don Quijote es redentor (sin fatigarse lo de crucificado). En su sueño he dicho... ¡Ah! Temamos convencernos de que solo el calificativo de ensueño pueda aplicarse á esta aspiración de don Quijote. Harto sabe los que me escuchan que el momento presente no es favorable á ella. Dejémos que está la Humanidad, en el día de hoy fiera y decisivamente deshumanizada.»

Quisiera explicarme con exactitud. Acaso todo cuanto hace la Humanidad es humano: por in-

humano que aparezca; pero hemos convenido en llamar «humano» á lo que diferencia al hombre de las fieras y brutas simañas: le que la razón, la moral, la sabiduría y la Religión han incorporado al tesoro de nuestra especie; y he aquí que este patrimonio de las Naciones más civilizadas pelagra, al desatarse el instinto, con sus energías barbaras. Es el instinto lo que se desborda en campos, ciudades, mares y firmamentos; las corritinas de púrpura del incendio entapizan su tren, y cuerpos palpitantes ó rígidos y fríos son pedestal de su silla. A su alrededor se alza un coro horrible, semejante al de los marineros condenados de «El barco Fantasma» de Wagner; alaridos de dolor, desesperadas quejas, llantos de niños, gritos de vírgenes, feroces imprecaciones. Y ante tal cuadro, seguramente el honrado hidalgo de la Mancha se asombraría de lo en balde que peregrinó.

Le hubiera, con todo, servido de consuelo ver cómo el Rey de la Patria de don Quijote, mozo y silencioso, realiza una misión que parecería propia de los ancianos Emperadores, de lenguas barbas y prudentes consejos. El Rey ha organizado la misericordia, con organización modelo, y cada día consuela muchos dolores, calma horribles ansiedades, salva alguna vida. Aplaudid, yo os lo ruego, á este Rey, caballero andante de la Humanidad.

Al deshumanizarse el hombre se humaniza la mujer, y he aquí otra nota consoladora. Recluida por irradicionalmente en su hogar, la saca del él, acaso por primera vez en la Historia, el impulso del corazón, el deber de hacer «su guerra», guerra á la muerte, guerra al sufrimiento, guerra á la destrucción, la miseria, la desnudez, la desesperación de los que organizan. Vinculada estaba esta santa obra en las religiosas, que siguen ejerciéndola; solo que las seculares, y aun las mundanas, se les han unido, y todas son hoy enfermeras y obreras que trabajan el trabajo humano por excelencia; mujeres que aprenden cirugía elemental, que practican; que se consagran á la tarea. Cualesquiera que sean las excepciones—y su esto nunca cabría absoluta perfección—, la regla general es la abnegación y el sacrificio. Al nivel ropaje de la enfermera es el uniforme humano. Mientras la espantosa púgna desmiente á la Humanidad, las enfermeras la afirman y guardan como blancas vestales su fuego sagrado.»

CALASPARRA

Nuestro conde

El señor Conde del Valle de San Juan, ilustre jefe del partido conservador local, obsequió anoche á todos sus correligionarios, con un soberbio lunch, magníficamente servido, en los salones del Circulo, y aquella fiesta íntima que revisitó los mágicos honores de un gran acontecimiento, fué el motivo inopinado y unánime, para exteriorizar las justas y arraigadas simpatías con que cuenta en la localidad, quien es noble por su estirpe y por sus actos. El partido, dando una prueba más de su disciplina y obediencia, respondió como un solo hombre, asociándose al acto, y ya que demostró que sabe multiplicarse para lograr el codo de aquella mayoría aplastante que sacó de las urnas, justo y equitativo que tam-



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE
Doña Catalina Brugarolas Ravello
que falleció el día 6 de Mayo de 1880
DE LA DE
Don Sebastián Sernet y Giber
y de la de los demás difuntos de la familia
(Q. E. P. DD.)

Se celebrarán hoy 6, misas desde las siete hasta las doce, de media en media hora, en la capilla de San Sebastián, de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María.

La familia de los finados,
RUEGA á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y encomiendan á Dios sus almas, por lo que les quedará reconocida.
Murcia 6 de Mayo de 1916

Los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada, Obispos de Avila y de esta Diócesis, han concedido 200, 30 y 50 días de indulgencias, respectivamente, en la forma acostumbrada.

bien acudiera anoche á saludar á su ilustre jefe, cuando este trataba de obsequiarle.

Hubo un verdadero derroche de pastas, sabrosísimos dulces, acreditados licores y aromáticos carunchos, se pasó una agradable velada remediando á los gastrónomos personajes de Rabelais, y aquellas amplias bandejas abarrotadas de pasteles se veían limpias al segundo... ¡eramos tantos!

¡Y como estas fiestas de fraternidad y amor, no pueden hacerse sin los consabidos discursitos, nuestro Juez Municipal, el fogoso abogado don Juan Ruiz de Amoraga y Liorca, el eterno leader de la parodia y famoso maquieta, se nos presentó sobrio, elocuente y sincero, pronunciando un sólido discurso de salutación y cariño en el que testimoniaba al señor conde, el agradecimiento del partido conservador. Te guardabamos el secreto, fraternal amoraguita, anoche demostraste que tienes envidiables condiciones para ocupar la tribuna pronunciando floridos discursos, y francamente, te deseamos un rato feliz, para esa conferencia ofrecida en la que lucirán las galas de tu ingenio preclaro. Muy bien don Juan, archibien colesal chauffeur! No hay para que apuntar la atrozadora ovación que cerró el discurso del querido amigo, hasta el propio señor conde, felicitó al señor Amoraga por la manera tan elocuente y tribunicia que tuvo al pronunciar su discurso.

Después ¡y como noi don Luis Armand tuvo que acceder á los insistentes ruegos del auditorio, pronunciando un discurso que, como suyo, fué elocuente y oportuno. Y por último, el señor conde del Valle dió á los asistentes las más cordiales gracias por el trabajo desplegado por todo el partido para alcanzar el triunfo del señor Marqués de Fida, triunfo que nos solidariza con el bien, y con voz recia y manera galante dijo: Nunca fui partidario del statu quo, porque creo que hay necesidad de trabajar y luchar para perfeccionar la robustez del partido conservador; pero la lucha que yo patrocino y que yo anhelo, es la lucha digna, moral, esa que sortea las dificultades noblemente, y que respeta á todo el mundo.

Yo deseo que mis amigos calas-

parreños tengan constancia y amor al credo que sustentamos, porque el bien que recibamos de arriba redundará, infaliblemente en todos nosotros; y el mal ajeno, deberemos corregir; así es, que por altruismo y por egoísmo, entendedor bien, debemos cooperar los conservadores á la perfección de los demás.

El público entusiasmado aplaudió frenéticamente, en ovación cerrada y larga, el discurso del señor conde, más que nada, por la sincera modestia y elocuente dicción que tuvo al predicar la verdadera norma del partido conservador local.

¡Así es nuestro conde querido lectores!

Corresponsal.

El banquete de Romea

Los asistentes

Han comenzado á recogerse las tarjetas para el banquete organizado en Romea, para el próximo domingo por el partido conservador; La casa de nuestro estimado amigo el diputado á Cortes por Murcia señor Guirao, se ha visto todo el día concurridísima.

Las demandas han sido y siguen siendo tan numerosas, que la comisión organizadora se vé agobiadísima para poder atender tantas y tan valiosas peticiones.

Para orillar en lo posible este inconveniente, la comisión ha acordado repartir entradas para aquellos á quienes no se podía servir en sus demandas.

Los que así lo deseen deberán solicitarlo de la comisión, pasando á recogerlas casa de don Ang. Guirao.

Los carnets del banquete

Los carnets para la asistencia al banquete están numerados y llevan una parte perforada que sirve de entrada al teatro, y otra parte que será recogida en la misa.

La portada del carnet dice: «Almuerzo que el partido conservador de esta provincia celebrará en conmemoración de sus recientes triunfos electorales, con asistencia de su ilustre jefe el Excmo. señor don Juan de la Cierva.—Teatro Romea»

7 de Mayo. — A la una de la tarde.

El carnet contiene además el menú que será el siguiente y que servirá el Hotel Amat:

«Entremeses—Huevos á la moderna—Vol-au-vent á la financière—Merluza del Norte al gratin—Scamolillos al jugo—Helados: naranja y fresa—Dulce: Bizcocho de frutas—Vinos: Rioja, tinto y blanco—Champagne—Café, licores y habanos.»

Concierto

Durante el banquete un sexteto ejecutará el siguiente programa: «Serenade amoureuse; Valse lente, Wostley—Las Golondrinas; Pantomima, Usandizaga—Tosca; Fantasia, Puccini—Maruxa; preludio del segundo acto, Vives—Pagliacci: Fantasia, Leoncavallo—Maruxa; duo, Vives—Pavana, Santaola—Gran marcha de Tannhauser, Wagner.»

Los discursos

Está definitivamente acordado que no habrá más discursos que las breves palabras del que ofrezca el banquete y el del exministro murciano.

Comprendiendo la comisión que el interés de los asistentes está en oír al ilustre jefe de los conservadores ha limitado, con muy buen acuerdo, los discursos.

La llegada del señor Cierva

El domingo en la mañana llegará á ésta el señor Cierva.

Acompañándole vendrán distinguidas personalidades de la Corte que con él regresarán en el mismo día.

La compañía de ferrocarriles ha puesto á la disposición del señor Cierva y de sus acompañantes un coche-cama, exclusivamente para este servicio.

Sobre la organización

Anoche se reunió nuevamente la comisión organizadora del banquete.

Los reunidos examinaron las contestaciones recibidas de los pueblos de la provincia á los telegramas que se les enviaron pidiendo que redujeran el número de asistentes al acto; apesar de que así lo han hecho los pueblos, la comisión se ve en la imprescindible necesidad de reducir aún más el número y en su consecuencia de las peticiones que se han hecho tendrá que hacer eliminaciones, pues aunque para ella es esto muy doloroso, se ve en la imprescindible necesidad de hacerlo así para la mejor organización del acto.

Para ello la comisión tendrá en cuenta para esa necesaria eliminación las personas que más ligadas están en amistad con los que la forman esperando que se harán cargo de que este sacrificio redundará en beneficio de la buena organización de acto tan importante y de las personalidades que han anunciado su llegada de Madrid, Valencia y otras poblaciones, á las que es de todo punto necesario atender.

La comisión tendrá en cuenta los nombres de las personas á quienes no se podrá facilitar carnet, para la preferencia en el reparto de localidades que se hará para presenciar el acto.

La comisión nos ruega lo hagamos constar así para que llegue á conocimiento de todos y no se muestren sorpresas las personas que aun teniendo hecho encargo de carnet, no se les pueda facilitar al ir á retirarlo.

La labor que pesa sobre los comisionados es verdaderamente abrumadora.

Balompie

Por fin podemos dar por seguro la celebración del gran partido de Football, entre el temible equipo «Campeón de Alicante» «Lucerna» F. C. y el primer equipo del Atlético Club de Murcia.

El equipo local estará constituido con los mejores equipos que posea dada la importancia del equipo contrario, pues sabido es que nunca el equipo de Murcia ha podido ganar al de Alicante, y esta vez dado el gran entusiasmo que tienen los jugadores murcianos, creemos que harán más que unairoso papel, pues conocidos son los últimos triunfos conseguidos.

El partido se celebrará en el campo de tiro de Espinardo empezando á las cinco de la tarde del domingo próximo.

La empresa de tranvías pondrá servicio especial para mayor comodidad del público.

Dado el interés despertado para presenciar tan sensacional encuentro, esperamos que dicho partido será presenciado por miles de personas.

La Estación Sericícola

Para terminar las obras Nuestro querido amigo el senador del reino don Isidoro de la Cierva ha recibido la siguiente carta del Director general de Minas y Montes:

«Excelentísimo señor don Isidoro de la Cierva—Mi distinguido amigo, tengo el gusto de remitir á Ud. el adjunto traslado de orden, dirigida al señor Director de la Estación Sericícola de Murcia, disponiendo se apruebe el presupuesto por la cantidad de 29 030 pesetas 87 céntimos, al objeto determinar la completa instalación en la finca cedida por la Excelentísima Diputación provincial.—Es siempre de Vd. atto. y affo. amigos, s. que. b. l. m.—Estanislao D'Angelo.»

Con los fondos que se indican en esa carta quedarán ultimadas los edificios é instalaciones de la Sericícola para que el año próximo comiencen en ella las enseñanzas para espatases y obreros agrícolas.

Una vez más se han visto coronadas por el éxito las activas gestiones que en todo cuanto con el bien de Murcia se relaciona, viene realizando incansablemente nuestro querido amigo don Isidoro de la Cierva.

Ayuntamiento

SESION DEL DIA 5

Preside el alcalde y asisten los concejales señores Palazón Martínez Fortán, Miñano, Trigueros, Soler, Flores Guillamón, Miralles, Sanz, Meseguer Sanz, García Sánchez, Ródenas, Ferrán, Poveda, García Angosto, Lpuente, García Gil, Durán, Cánovas, Flores, Martínez de Ordoño, Caballero, Martínez Jover, Peñañel y Sanchez (D. Matía).

Se aprueba el acta. El señor García Gil pide la palabra para después del despacho ordinario.

Se dá lectura á una comunicación del Juzgado, preguntando las causas de la negativa del cochero que venía prestandole servicio y que se le comunique por quién ha de seguir prestándose aquel servicio.

Pasa a la Comisión de Hacienda. Se aprueban las cuentas de la semana anterior.

Se aprueba el dictamen de la comisión de Hacienda concediendo á los sargentos matadores que han actuado en las operaciones de replazo la gratificación de 25 pesetas.

Se dá cuenta de una moción de lo Alcaldía, haciendo una bonificación de un diez por ciento al contribuyente que abone en el presente mes la totalidad del reparto vecinal.

Pasa á la Comisión. Se aprueba la variación de unas ventanas de hierro por madera en el edificio del nuevo Mercado de la calle de la Rambla.

Tambien se aprueba la instancia

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA D. MARIANA CONEJERO GIMENEZ Que falleció el día 7 de Mayo de 1915 R. I. P. En sufragio de su alma y de las de su esposo don Fermín Ponce de León y su hijo don Manuel, Pbro. Se celebrarán misas cada media hora desde las seis hasta las doce, mañana domingo 7, en la iglesia de la Merced, donde estará S. D. M. Manifiesto. Los hijos y hermanos respectivamente, de los finados, RUEGAN á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos sufragios, anticipándoles la expresión de su gratitud. Murcia 6 de Mayo de 1916. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

del señor Avilés, en la que pide una parcela de terreno para cultivarla.

El Sr. Blarín contratista del Mercado en construcción solicita se le amplie el plazo que tiene para terminar dicho edificio.

D. Antonio Avilés, pide que se le releve del pago de arbitrio de bicicletas, por no tener derecho á ello.

Pasa á estudio de la Comisión.

D. Angel Valcarcel, solicita se le abonen 200 pesetas como indemnización por haberle roto un cristal del escaparate de su establecimiento, un carro del Municipio.

El Administrador de Rentas Arrendadas pide al Ayuntamiento le abone la cantidad que adeuda al Estado, por pago de derechos del Timbre, sobre la recaudación de la Batalla de Flores en el año 1915.

Dicho funcionario, concede un plazo de 5 días para abonar dicha cantidad.

García Gil, hace constar el interés que tenía en la sesión pasada, por que dicho asunto se resolviera cuanto antes.

Entiendo que el Ayuntamiento debe tener algun oficio del Administrador de Hacienda y que lo conocerá el Alcalde, por lo que le ruega que diga cuanto sepa de esto.

Trigueros dice que debe pasar á la Comisión de Letrados y que allí, con conocimiento de causa, diga qué debe hacerse.

El alcalde dice que en el mes de Febrero, se presentó un comisionado pidiendo los libros de actas para ver qué estaba acordado sobre la Batalla de Flores.

Hice historia del asunto, cuya resolución ve difícil apesar de que el Ayuntamiento no ha tenido que ver nada en este festivo y propone que en vez de ser la Comisión de Hacienda ó la de Letrados la que entienda en este asunto nombre el Ayuntamiento una comisión especial numerosa para que todos los señores concejales tengan conocimiento de los trámites por que han pasado las comunicaciones recibidas.

Trigueros y Miñano intervienen, nuevamente el primero.

Durán propone que se dé lectura á la comunicación que el administrador de Hacienda dirigiera al anterior Alcalde.

Trigueros cree que es prematuro hablar de esto y propone que no se diga nada hasta que la comisión lo estudie.

El señor Durán dice que como parece que se cesura la gestión del Alcalde anterior por eso ha pedido que se dé lectura á las comunicaciones que mediaron entre el señor Albaladejo y el administrador de Hacienda.

El señor Alcalde dice que por los antecedentes que tienen á la vista, el Alcalde saliente obró como debía obrar en este asunto.

Se nombra una comisión que compondrán los señores Durán, Trigueros, Ciner, Miñano, García Angosto, Lpuente, García Muñoz, Sanz, García Gil, Palazón y López Mesas, para que dictamine la resolución que debe tomarse.

Se dá lectura a una moción del señor Poveda pidiendo al Ayuntamiento que ceda al Estado el cuartel de Garay para que éste lo termine y en plazo breve tenga mos guarnición.

Miñano se muestra conforme con la moción del señor Poveda, pero entiende que la cantidad que dé el Estado por dicho edificio, debe destinarse á la construcción de una cárcel.

García Angosto dice que antes de tratar de destinar al dinero que ha de producir la cesión, debe tratarse el asunto por la comisión.

Poveda manifiesta que ha traído esa moción al Ayuntamiento por que Murcia entera lo desea y le reclama y ya que se ha conseguido la importantísima mejora que representa la creación de la Universidad debemos procurar que venga la guarnición al cuartel.

Habla de un ilustre murciano á quien una comisión visitó en Madrid y dice que ese murciano está dispuesto á prestar su apoyo á todo cuanto con Murcia se refiera.

Añade que se opone á que pase á la Comisión por que siendo un asunto en el que Murcia entera está interesada deba tratarse en sesión para que todos puedan conocer cuanto se discute.

Debia un elogio al que es alma y vida del Cuartel de Garay y á quien se debe las obras realizadas.

García Angosto pide que pase á la comisión, no por demorar el acuerdo sino por estudiarlo mejor.

A este propósito recuerda que al tomar posesión el Alcalde, dijo en un discurso que respecto á mejoras se podía ofrecer nada por desconocer el estado económico del Ayuntamiento y que en cuatro meses que es Alcalde ya debe dar el programa de mejoras y espera que así lo haga.

Miñano dice que no insista el señor Poveda en que quede sobre la mesa el asunto y pase á la comisión.

Poveda dice que no se opone. Durán dice que puesto que el señor Poveda está conforme que pase á la Comisión,

El Alcalde contesta á García Angosto que la situación económica del Ayuntamiento no está definida pues aunque los ingresos han aumentado, faltan el de células y reparto hasta saber matemáticamente todos los ingresos no se debe hablar de mejoras.

Todo lo que se ha hecho en Murcia—dice—fue con perjuicio de los empleados.

Si el Ayuntamiento entiende que

deben hacerse reformas las hará, pero que no se le censure si los empleados no cobran.

Dice que lo preferente es el arreglo de calles.

Otro de sus proyectos es que dentro de poco tiempo, á fin de este mes ó principios del otro se va á hacer cargo el Ayuntamiento de las Escuelas Graduadas y montará la Escuela central en el Contraste.

Otra de las reformas es reparar el Puente Viejo, hacer la portada del Parque y construir en él otra bajada para carruajes y dotarlo de alumbrado; todo lo que se propone realizar este verano.

García Angosto agradece las explicaciones del Alcalde.

Interviene Poveda brevemente. Cánovas dice que lo más urgente es la reparación del puente y las aceras de la alameda de Florida-blanca y la del jardín.

Soler ruega al alcalde que ponga todo su empeño en que la Compañía de ferrocarriles instale alumbrado en la explanada de la estación.

Los señores Alcalde y Poveda contestan al señor Soler que se ha con gestores acerca de lo que propone y otras cosas de mayor interés é importantes.

García Gil vuelve á ocuparse de si el conserje del matadero desempeña al mismo tiempo el cargo de visitador de carnes.

Sobre este asunto hablan el Alcalde y los señores Durán, Trigueros, Soler y Peñañel.

El alcalde promete hacer gestiones encaminadas á la mejor solución del asunto y que en último caso someterá la solución al Ayuntamiento.

García Gil habla después del arriado del segundo subgrupo de arbitrios municipales, exponiendo su creencia de que en él figura un arbitrio que no está dentro de ley.

Le replica el señor García Angosto y se acuerda que pase al asunto á la comisión.

Cánovas dice que per las sesiones pasan mociones é instancias que van á la Comisión de Policía Rural y de dicha comisión no salen con lo que se irrogan perjuicios á los interesados.

Le contesta el presidente de la Comisión señor García Gil que dando satisfecho el señor Cánovas. Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Unión mercantil é industrial

Con motivo de la modificación que se pretende introducir en el servicio de tranvías de la línea del Palmar, suprimiendo la entrada de los coches a la parada que los mismos tienen en la Plaza de la Cruz, su presión que perjudicaría notablemente a los comerciantes é industriales de esta ciudad, por privarles de una vía de comunicación inmediata á sus establecimientos y además interrumpir un servicio que afecta á todo el centro de esta población, La Unión Mercantil é industrial ha dirigido al señor alcalde la siguiente instancia:

Sr. alcalde presidente de este Excmo. Ayuntamiento:

El que suscribe, presidente de la Unión Mercantil é industrial en nombre propio y en el de sus asociados á V. S. respetuosamente expone.

Que teniendo conocimiento por conducto fedatario que por la empresa de tranvías de esta población se pretende suprimir la entrada á la estación é parada situada en la plaza de la Cruz, de los coches correspondiente á la vía del Palmar, contraviniendo así la concesión de este servicio público y que por consecuencia causaría enormes perjuicios á los comerciantes é industriales de esta ciudad, que les privaría de una vía de comunicación inmediata á sus establecimientos principales tributarios de estas empresas, esta Unión Mercantil é industrial

debe hacerse reformas las hará, pero que no se le censure si los empleados no cobran.

Dice que lo preferente es el arreglo de calles.

Otro de sus proyectos es que dentro de poco tiempo, á fin de este mes ó principios del otro se va á hacer cargo el Ayuntamiento de las Escuelas Graduadas y montará la Escuela central en el Contraste.

Otra de las reformas es reparar el Puente Viejo, hacer la portada del Parque y construir en él otra bajada para carruajes y dotarlo de alumbrado; todo lo que se propone realizar este verano.

García Angosto agradece las explicaciones del Alcalde.

Interviene Poveda brevemente. Cánovas dice que lo más urgente es la reparación del puente y las aceras de la alameda de Florida-blanca y la del jardín.

Soler ruega al alcalde que ponga todo su empeño en que la Compañía de ferrocarriles instale alumbrado en la explanada de la estación.

Los señores Alcalde y Poveda contestan al señor Soler que se ha con gestores acerca de lo que propone y otras cosas de mayor interés é importantes.

García Gil vuelve á ocuparse de si el conserje del matadero desempeña al mismo tiempo el cargo de visitador de carnes.

Sobre este asunto hablan el Alcalde y los señores Durán, Trigueros, Soler y Peñañel.

El alcalde promete hacer gestiones encaminadas á la mejor solución del asunto y que en último caso someterá la solución al Ayuntamiento.

García Gil habla después del arriado del segundo subgrupo de arbitrios municipales, exponiendo su creencia de que en él figura un arbitrio que no está dentro de ley.

Le replica el señor García Angosto y se acuerda que pase al asunto á la comisión.

Cánovas dice que per las sesiones pasan mociones é instancias que van á la Comisión de Policía Rural y de dicha comisión no salen con lo que se irrogan perjuicios á los interesados.

Le contesta el presidente de la Comisión señor García Gil que dando satisfecho el señor Cánovas. Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Sección de Tribunales

Miguel Bernal Espinosa (a) Manguo, Juan José Velasco y Juan López (e) Remuado, son amigos de la caza de gorriones en peros con sed, á la que estuvieron dedicados todo el día 13 de Junio del pasado año, importándole poco que fuera entonces la época de la veda.

Su gozo se quedó en un pozo de los muchos que anduvieron recorriendo porque no cogieron apenas caza alguna, marchando entonces á descansar á una merendero que exista en La Aparecida del término de La Unión, en donde después de beber bastante se pusieron á tocar la guitarra.

Los estómagos, que durante el día habían estado vacíos, con las frecuentes libaciones de la merienda, aumentaron el calor de los amigos, los cuales empezaron á disputar, sacando Miguel el Manguo una pistola y Velasco una navaja, pero fué tal el lío que promovieron que sonaron dos disparos sin que se supiera quien les hiciera, sacando como consecuencia en limpio de la refriega, Miguel dos heridas de arma blanca que curaron á los 8 días.

El abogado fiscal señor Wamba después de practicada la prueba, conceptuó los hechos como un delito de disparo de arma de fuego apreciando la atenuante de embriaguez, solicitando se impongan al procesado seis meses y un día de arresto mayor.

Sostuvo la inculpabilidad del procesado el letrado señor García (D. Gonzalo).

COLILLA. Instrucción pública

Doña Josefa García Muñoz ha sido nombrada maestra interina de Puente Tocinos.

Doña Ginesa Martínez Zapata ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Albacete.

Don Juan José Ripoll ha cesado en la escuela de niños de Vies y se ha posesionado de la de San Javier.

Don Valerio Baciaico ha tomado posesión del cargo de maestro interino de la escuela graduada de Cartagena.

Han sido nombrados los maestros interinos para las escuelas nacionales vacantes, siguientes: Don José María Cuadrado López, para Cehégia. Don Alfonso Crevillente García, para una sección de la graduada de Archena; y don Clemente García Hernández, para Cijos;

ENTIERROS

Desde la iglesia rectoral de San Pedro se ha verificado ayer tarde el entierro de la Excm. señora Doña Carolina Marin-Baldo Burzueros, de Montero.

El acto ha constituido una sentida manifestación de duelo acudiendo a ella numerosas y distinguidas personalidades de esta ciudad.

A su esposo, hijos, madre, hermanos y demás familia reiteramos nuestro pésame más sentido.

También se ha verificado ayer tarde el entierro de doña Vicenta Soler Salazar, madre de nuestro buen amigo don José Sanchez Soler y hermana de don José Antonio Soler Salazar, que falleció en la noche del jueves a los 62 años de edad.

Al acto que se ha verificado desde la Iglesia de San Juan han asistido numerosos amigos de la afiligrada familia.

Reciba su hijo, hermanos, y de más familia nuestro más sentido pésame.

NOTICIAS

Constantemente se oye decir a las señoras: «Me tiene preocupado mi esposo, porque lleva unos días que come poco, duerme mal y no atiende sus negocios como antes. Pues, señora, dele usted todos los días antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Heridos

Ayer tarde a las cinco, fueron curados en el Hospital, Melchor Tudela Rubio y Manuel Martín Sánchez, de 56 y 53 años de edad, respectivamente.

El primero presenta una herida en el dedo medio de la mano derecha y el segundo una herida contusa en la región frontal, leve, que se las produjeron ambos en riña.

Fueron curados por el médico de guardia señor Giner.

Y primeras materias Riqueza garantizada Manuel Muñoz MEROB, 28. Almacén: P. Oriñola, 45

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro buen amigo de Moratalla, don Diego M. Campos.

—De Oñate nuestro querido amigo don José María Ponce de León, acompañado de su distinguida esposa y preciosa hija. Sean bienvenidos.

Mernjas, Vientres Voluminosos, Descensos de la Matriz, Deformidades, Serdos, Calvos. Tratamiento sin operar. DR. CAMPOS, Montero, 38, Madrid. En Murcia, de 11 a 1 el 17 de cada mes, Hotel Patrón.

Funeral

Hoy en la parroquia de San Juan Bautista, a las diez de su mañana se celebrará un solemne funeral por el alma de doña Vicenta Soler Salazar (q. e. p. d.)

Manicomio

Ha ingresado en el Manicomio por orden gubernativa, Agustina Guirao Aledo, de Cartagena.

Denunciado

Ha sido denunciado por ostentar las insignias de guarda jurado sin estar debidamente autorizado, el sujeto José Giménez (s) Porrón.

Pasteros abusivo

Por la guardia civil de Abarán ha sido denunciado el pastor Antonio Gomez Franco, por apasearar un ganado en terrenos de propiedad ajena.

Robo de esparto

Por robar esparto en el llano de las Cabras y Vereda del Goto han sido denunciados por la guardia civil de Aledo, los sujetos Francisco

Sanchez Sanchez, José Andrea Requena, José Sanchez Palasé, Juan Alcaraz Madero y María Nerte Pascual.

Bidones de gasolina

Por la tripulación de la barquilla «Manilva», de la compañía arrendataria de tabacos, han sido en contrados cuatro bidones de gasolina en la playa de San Juan, de los Ferreros.

Teléfonos

Teléfonos recibidos y detenidos en esta central: De Barcelona, para Aniceto Rodríguez, Hotel Patrón, ausente.

Fallecidos en Orán

Por el ministerio de Estado se comunica haber fallecido en Orán Camila Giller Miñano, de 60 años de edad, natural de Ohegin y Ginés Gonzalez Egeldo, de 65 años, natural de Cartagena.

Notas políticas

Altos cargos

5.—A las 3'15 t. Romanones persiste en mantener reserva sobre los altos cargos. Ruiz Gimenez ha confirmado con eufemismos que el alcalde será el marqués de Cortina.

Junta de defensa

Mañana cuando llegue el rey a Madrid se reunirá la Junta de defensa nacional bajo su presidencia. Suarez Inclán

El jefe del Gobierno ha conferenciado con el gobernador de Barcelona.

Le ha convencido para que vuelva a aquella población.

Romanones ha dedicado grandes elogios a la gestión de Inclán.

El vapor capturado

Romanones ha negado que recibiera indicación alguna respecto a la captura de un vapor alemán en Tenerife.

Este fué apresado a siete millas fuera de la jurisdicción de aguas españolas.

Alba se opone

El ministro de Hacienda se opone a la petición de Gasset de que los seis millones de la venta de carbones se queden en Fomento para adquirir nuevas partidas.

Caja postal

Hasta el día 26 de Abril llevaba recaudada la Caja Postal cuatro millones de pesetas.

Las actas de Cartagena

(Por telégrafo) Vista en el Supremo

5.—A las 3'15 t. Esta mañana ha comenzado en el Supremo la vista de las actas, por las de Cartagena.

Payá impugnó la elección protestando que fueran proclamados los diputados electos por mayor número de votos que de votantes.

Pide que no se computen a García Vaso los votos de Cartagena por haber sido alcalde de aquella población hasta pocos días antes de las elecciones.

Crece que también existe la com. puñalada de don Ponciano Maestre por ser director del Instituto de aquella población y Comisario regio de la Escuela naval.

Añade que en Fuente Álamo y Mazarrón no hubo elección.

Defiende las actas el ex ministro don Juan de la Cierva abogando por la validez de los proclamados.

Refuta los argumentos de Payá. Muéstrase conforme con que se descuenten a García Vaso los votos de Cartagena.

Niega que los cargos que ostenta Maestre sean motivo de incapacidad, pues tales cargos tienen solo una jurisdicción disciplinaria y sería ridículo interpretar en este sentido restrictivo el artículo 7.º de la ley.

Termina diciendo que si el Tribunal acordara que se descuenten

los votos de Fuente Álamo, Cartagena y La Unión, procedía, no la proclamación de Payá sino la nulidad de la elección.

Las futuras Cortes

(Por telégrafo) Dice el conde

5.—A las 35'1 t. Romanones cree que el día 20 estará constituido el Congreso.

Después de discutir el mensaje abordará en el Congreso las reformas militares, y en el Senado la reforma municipal.

Dícese que las vicepresidencias del Congreso las ocupará Aurat, Boronat y López Ballesteros.

Los alemanes en España

(Por teléfono) Llegada a Madrid

2.—A las 11'15 n. En tren especial ha llegado a Madrid la primera expedición de los alemanes del Camerón.

En la estación esperaban el embajador alemán, todo el personal de la embajada y numeroso público.

También había mucho personal de la colonia alemana.

Al descender del tren los alemanes hubo escenas efusivas entre ellos y sus compatriotas.

La mayor parte de los internados prosiguen su viaje.

En Madrid se han quedado, especialmente oficiales.

Los alemanes visitan todos uniforme colonial.

Declaraciones

5.—A las 11'15 n. Los alemanes llegados a Madrid han hecho importantes declaraciones de la campaña.

Dicen que 7.000 alemanes africanos lucharon contra 35.000 aliados.

Se vieron precisados a fundir todos los metales de que disponían para fabricar municiones.

Como llegó un momento en que se les terminó la pólvora, la sustituyeron por nitroglicerina; pero con esto reventaban los cañones de los rusos.

Lograron salvar las ametralladoras y un cañón.

Con tan escasos medios de defensa hicieron la retirada, logrando internarse en territorio español 1.000 alemanes y 18.000 indígenas.

La duquesa de Sevillano

(Por telégrafo) Partición

5.—A las 11'15 n. Se había preparado por Madrid la noticia de que don Antonio Maura se había encargado de la partición de la herencia de la duquesa de Sevillano.

Esta noticia no solo no ha tenido confirmación si no que ha sido desmentida.

El yate inglés

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

Las Cámaras de Comercio de Valencia, Santander y Gijón, han telegraphado al ministro de Estado para que gestione autorización para importar el yate inglés.

De no conseguirse esta importación se verán obligados a cerrar las fábricas.

Las acias protestadas

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

En el Congreso no se ha recibido aun ninguna de las despachadas por el Tribunal Supremo.

Se espera que mañana se recibirán.

La impresión general es que habrá pocas aquiladas.

Parece ser que todas las actas protestadas de Cataluña serán dictaminadas como actas leves.

Hay se han visto las actas de Madrid.

Los mauristas han pedido la nulidad de los tres últimos lugares.

M. fiana terminarán de verse las actas que quedan pendientes en el Tribunal Supremo.

Noticia desmentida

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

Se ha desmentido oficialmente que el cónsul español en Amberes fué detenido en Berna, como se había asegurado.

Solo se detuvo en dicha población algunos días para esperar el permiso para seguir el viaje.

El Director de Comercio

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

Se da el nombre de Morete con gran insistencia para desempeñar la Dirección General de Comercio, que deja vacante Gertima por pasar a ocupar la Alcaldía de Madrid.

Los conjuncionistas

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

El martes próximo se reunirán los conjuncionistas para decidir cual ha de ser su actitud en lo sucesivo.

Valladolid

(Por telégrafo) El Congreso ferroviario

5.—A las 11'15 n. Ha llegado los delegados de los obreros ferroviarios que han de asistir al Congreso en representación de sus compañeros.

Mañana se celebrará la sesión de apertura.

Hay gran expectación por los acuerdos que han de tomarse.

De Fomento

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

Se ha reunido el Consejo Superior de Fomento acordando que se obligue a las Diputaciones provinciales a pagar el personal y material de los Consejos provinciales.

Hundimiento

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

En Carabanchel ha ocurrido un hundimiento de tierra.

A consecuencia de este resultó un obrero muerto y otro gravemente herido.

Homenaje a Cervantes

(Por telégrafo) 5.—A las 11'15 n.

Un célebre hispanista de Washington ha enviado al rey un telegrama diciendo que se honrará la memoria de Cervantes erigiéndose un arco de triunfo en New York.

OVIEDO

(Por telégrafo) Huelga minera

5.—A las 11'15 n. Los obreros de la mina «Mercurio» se han declarado en huelga.

Solo trabajan 40 protegidos por la Guardia civil.

SAN SEBASTIAN

(Por telégrafo) Nueva cura al rey

5.—A las 11'15 n. El doctor Moore ha practicado al rey una nueva cura.

El Monarca pasó después en automóvil.

Moore regresó esta tarde a Buenos.

Chocolate 'Supremo', ENRIQUE LOPEZ BUSTAMANTE-CARAVACA Fabricación especial en la que solo se emplean productos de primera calidad. Se garantiza su pureza y sabor exquisito.

El Monarca regresó a Madrid en el expreso. Se le ha hecho una despedida cariñosísima. BARCELONA Huelga de toneleros

La Alcaldía de Madrid Nuevo candidato Hoy se han reunido los concejales que forman las minorías del Ayuntamiento de Madrid acordando proponer al Gobierno se nombre alcalde de la Villa al concejal conservador Valero Hervás.

La guerra europea En Francia y Bélgica Informes franceses El parte oficial de París dice que en Somme fracasó un golpe de mano de los alemanes.

En la parte Oriental Informes rusos Dicen de Petrogrado que en Dwinsk fué canoseado un globo caucho al Sur de Krevno haciendo blanco.

Espectáculos Circo Secciones de cine. A las seis y media tarde y nueve y media noche. Colosal programa de películas.

Ortiz Colosal programa de películas. Exito de Gav. G. Spinetto.

Espectáculos Circo Secciones de cine. A las seis y media tarde y nueve y media noche. Colosal programa de películas.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pinturas.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCOAL DEL RIQUELME

CRISTALES, CUADROS, ESPEJOS - - JOSÉ GARCIA MARTINEZ PLAZA DE S. BARTOLOME, 9.-SUCURSAL, PUENTE, 5. MURCIA

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Véanse catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencaría, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor
Reina Victoria Eugenia
saldrá el 4 de Mayo de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

León XIII

saldrá el 12 de Mayo de Bilbao y Santander, el 13 de Gijón, el 14 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

El Vapor
Montevideo

saldrá el 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

Reina Maria Cristina

saldrá el 16 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordado en Habana.

Manuel Calvo

saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Ocolón, Sabanilla, Oracabo, Puerto Gabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordado para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Aracabo, Ooro, Oumana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Legazpi

saldrá el 31 de Abril de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Iloilo y Manila, sirviendo por trasbordado los puertos de la Costa Oriental, de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la compañía dá alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agencia en Murcia: Magin Peña Torres, Belluga 8.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afea, hé aquí la infalible panacea. Una peseta. — Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

Se vende un motor nuevo de 5 HP.—300 voltios. — Corriente continua. — Se transforman todos los timbres de pilas — corriente directa y cuadros indicadores etc. — Capuchinas 15.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona. — Ramba de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollamiento de la Compañía durante el ejercicio de 1915

Balances comparados

Año	1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.635.931.92		
Id. de provisión y garantía	672.748.33		
Primas netas	4.344.333.33		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	19.426.827.26		
Año 1915	Ptas.	Cts.	
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	2.271.658.29		
Id. de provisión y garantía	823.209.42		
Primas netas	5.831.970.01		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	21.035.231.66		

Estado comparativo por decenios

Año	1875	1885	1895	1905	1915
Reserva de estatutaria	88.851.76	131.499.89	392.203.95	657.835.95	1.000.000.00
Reserva de riesgos en curso	38.055.16	191.710.57	330.476.63	636.925.71	1.943.336.67
Reserva de siniestros indemnizados	318.203.04	173.617.29	401.048.97	631.336.64	2.413.136.80
Primas	308.711.79	684.161.74	891.497.05	1.810.771.15	5.831.970.01

Autorizado por la inspección de Seguros en 29 de Marzo de 1916

Delegado en Murcia Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

Máquinas de coser, bordar y accesorios.
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.
Bicicletas, moto-cicletas y accesorios.
Gramophones, discos y accesorios.
Camas de hierro y de madera.
Muebles de todas clases y curvados.
Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ
SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA
VENTAS A PLAZOS



SARNA
Sin baño, curación rápida ANTI-SARNICO MARTI. El más seguro é inofensivo, 2'50 franco. Depósito Ruiz Sequier, San Bartolomé, 10, Murcia.

ALFOMBRITAS LIMPIABARRIOS, se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO

Salvador

MATERIAL ELÉCTRICO

Después de haber vencido infinidad de dificultades hemos podido conseguir completar nuestro STOCK de este material y hoy nos complacemos en ofrecerlo á nuestra distinguida clientela y al público en general. Nuestros precios son más lógicos á la vez que nuestro material es de lo mejor y más práctico que se fabrica en este ramo. CONDUTORES, hilos y Flexibles de la renombrada casa PIRELLI Y O. de MILAN (ITALIA). PORTALAMPARAS y demás material pequeño. LAMPARAS DE FILAMENTO METÁLICO de diferentes marcas como OSRAM, A. G., PHILIPS, WOLFRAM y otras. Bruguerolas y C. — Sociedad núm. 10. CASA FUNDADA EN 1890. — Teléfono número 163

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Océros y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — sales de potasa. — Sulfato de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhidro. — Acido sulfúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico impartientísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandea

Aviso importante. — Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y recibir estas con anticipación para su análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
VILLANUEVA, 11, MADRID
Dirección postal: Apartado, núm. 340. — Dirección telegráfica y telefónica Génova MADRID

PETROLLEO

PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo, y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada. universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descríbase de las imitaciones.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

Líquido TORRAS

PARAGUAS. — Los hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta. — También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese *quid* soberano que tiene el de *Heno de Pravia*. (Lo vende el Bazar Murciano.)
Pastilla chica, 25 céntimos.

Grande, 1 peseta.

EL JUGUETE DE MODA

¿Haido V. la Citarina Roja? Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina». Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá ceta pronto en el Bazar Murciano

AGUA DEL CAIRO

Devenlo y prográmo vamente al pelo en primitivo color.

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO. — MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

FUMADORES ¡HUROL!

El HUROL fumado con el tabaco, le aromatiza, destruye la nicotina, cura las afeciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorvo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis. Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias. Franco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositarle en Murcia: Don Antonio Ruiz Sequier.